
Protokoll zur 16. SK–Sitzung Informatik vom 30.01.2019, 08:30 – 10:00 

Leitung:  Ute Bormann 

Protokoll:  Kerstin Bonnet  

Anwesende: 
HLs:  Ute Bormann, Udo Frese 
WiMis:  Sabine Kuske ( Emese Stauke als Vertretung ) 
Studierende: Dennis Schürholz, Lisa Rademacher, Sabrina Repty 
Gast:  Enno Gerhard 
 
 
TOPs 

1. Feststellung der Tagesordnung  
2. Genehmigung  des Protokolls vom 19.12.2018 
3. Berichte 
4. Ergebnis Bachelorprojekt-Wahl 
5. Interessenstest 
6. Lehrbericht 2019 
7. DAAD-Ausschreibung 
8. Auswertung CHE-Umfrage Master Informatik 
9. Verschiedenes 
10. Terminplanung 

 
 
1. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt. 
 
2. Genehmigung des Protokolls vom 19.12.2018 
Das Protokoll vom 19.12.2018 wird ohne Änderungen genehmigt. 
 
3. Berichte 
Ute Bormann berichtet, dass die AG Quassel regelmäßig tagt, um eine neue Studienstruktur zu 
definieren. Hierzu wurden von Ute Bormann auch bereits Einzelgespräche mit verschiedenen 
Lehrenden geführt. 
 
Der Masterstudiengang Wirtschaftsinformatik konkretisiert sich gemäß der Vorschläge von Prof. 
Zimmermann. Welche Master-Informatik-Veranstaltungen eine sinnvolle Ergänzung wären, wird 
noch festgelegt. 
 
Ute Bormann berichtet, dass das Dekanat eine Aushändigung eines separaten Fragebogens zum 
Thema Beschäftigungsverhältnis nach dem Studium anlässlich der Abschlussfeier abgelehnt hat. Die 
Aushändigung des Fragebogens durch das Prüfungsamt bei der Zeugnisausgabe wird von den SK-
Mitgliedern als sinnvoll erachtet. Die Bögen könnten von den Studierenden vor Ort ausgefüllt 
werden. Der Umfang soll 4 bis 5 Fragen sein, u.a. welche Art von Tätigkeit die Studierenden ausüben 
oder anstreben, was ihnen im Studium gefehlt hat und was sie besonders positiv/negativ empfanden. 



 
Ute berichtet von dem Gespräch mit Emese Stauke und Christel  Fangmann nach ihrem Seminar 
Kommunikation und Konflikt. Christel Fangmann hob hervor, dass Probleme der Studierenden mit 
Gruppenarbeit sehr auffällig seien. Sie wurde gebeten ein Seminar mit diesem Schwerpunkt für das 
SoSe 2019 vorzubereiten, das aus MINT-Start-Mitteln finanziert werden kann. 
 
4. Ergebnis Bachelorprojekt-Wahl 
Die  Auswertung der Wahlergebnisse hat ergeben, dass lediglich ein Projekt nicht stattfindet. Alle 
anderen haben mindestens 6 Erstwähler*innen. Eines der Projekte ist deutlich überbucht worden, so 
dass Ute Bormann vorschlägt, einige Interessenten in ihre (noch recht kleine) Zweitwahl zu 
verschieben. Die SK erhebt keine Einwände. 
 
5. Interessenstest 
Ein Probelauf des Interessenstests soll über Stud.IP in der LV Grundlagen der Medieninformatik 
stattfinden. Es ist auch möglich, Schüler*innen bei EINBLICKE oder ISI am Probelauf teilnehmen zu 
lassen, indem ihnen ein entsprechender Link zu Verfügung gestellt wird. Der spätere Link auf den 
Interessenstest sollte an mehreren Stellen zu finden sein;  z.B.  auf der Studienzentrumsseite, der 
Fachbereichsseite, in der Uni-Info-Broschüre,  im MINT-Portal und in der Datenbank Studium. 
Für den Probelauf in Grundlagen der Medieninformatik  soll ausgewertet werden, ob die 
Testergebnisse zu den gewählten Studiengängen passen. Im Normalbetrieb wäre eine 
Zugriffsstatistik interessant. 
Sabine Kuske merkt an, dass es gibt keinen Zurück-Button in dem Test gibt. 
Die Formulierung wenn ich mich über ein Softwaresystem ärgere …., wird geändert in wenn ich eine 
Software benutze, habe ich oft Ideen, wie man sie verbessern kann. 
 
6. Lehrbericht 2019 
verschoben 
 
7. DAAD-Ausschreibung 
Ute berichtet, dass die Uni an der Ausschreibung teilnehmen wird. Genauere Informationen wird es 
auf der nächsten SK-Sitzung geben. 
 
8. Auswertung CHE-Umfrage Mater Informatik 
verschoben 
 
9. Verschiedenes 
Die SK-Mitglieder beschließen, dass Ralf Streibls Antrag auf Erstattung von Reisekosten anlässlich 
einer  Exkursion mit Studierenden nach Paderborn unterstützt wird. 
 
Emese Stauke hat den Abschlussbericht des CHE-Projekts FRUIT an alle SK-Mitglieder geschickt.  Es 
handelt sich um Handlungsempfehlungen zur Gewinnung von Frauen für Informatik. 
 
Sabine Kuske informiert, dass der Übungsbetrieb in den meisten Fächern so gut wie sichergestellt ist. 
Bedarfe gibt es allerdings weiterhin in PI2. 
 
10.Terminplanung 



Die  nächste SK-Sitzung findet am 27.02.2019 um 08:30h im MZH 1260 statt.  


